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１ 

 

平 成 ２ ８ 年 ４ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 28 年 4 月 26 日（火) 午後 1 時 28 分～午後 3 時 40 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 中 﨑 一 之 

        教育委員 吉 田 茂 樹 

教育委員 平 松   恵 

        教育委員 林 田 登志子 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長  中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 都々木信幸 

生涯学習課長兼図書館長  大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 山 口 幸 一 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 角 田 亮 明 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 富 江 分 室 長 小 田 昌 広 

玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 三 井 楽 分 室 長 竹 野 嘉 一 

岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 奈 留 分 室 長 八 代 英 文 

    

                      （合計／書記含め 14 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 1 時 28 分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が第２回

臨時会（H28.4.8）の会議録を説明（配布資料の修正に伴う一部修正あり）

の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。 

 

○ 清水教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ ４月定例校長園長会について（4 月 15 日） 

  新任校長９名が誕生した。校長が学校経営について説明を行った。 

２ 全国学力・学習状況調査、県学力調査について（4 月 19 日、20 日） 

３ 長崎県市町村教育委員会連絡協議会合同理事会、県・市町教育委員会

スクラムミーティングについて（4 月 22 日） 

  県教育委員会各課の重点目標等の報告があった。注目した点は、これ

までは「地域に開かれた学校づくり」ということが言われてきたが、

「地域とともにある学校づくり」という表現に変わっていた。学力に

ついては、さらなる努力、工夫を、基礎の徹底に取り組んでほしい。

いじめ問題については、新上五島町の教育長より報告があり、事案が

発生しないように取り組んでほしい。 

４ 運動会（山内小、福江中、翁頭中、三井楽中）について（4 月 24 日） 

   

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第１８号 五島市奨学生審議委員会委員の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

議案第１８号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第１８号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし



３ 

 

ます。 

 

 

議案第１９号 五島市立学校評議員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第１９号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第１９号について説明。 

角田係長 

補足説明。（議案表Ｐ４の No11：職業欄の無職を保育士に修正、No12： 

・川を角川に修正） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第２０号 五島市就学支援委員会委員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第２０号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第２０号について説明。 

角田係長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 



４ 

 

議案第２１号 五島市社会教育委員の委嘱及び解嘱について 

議案第２２号 五島市生涯学習推進協議会委員の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

議案第２１号と議案第２２号は関連がありますので、一括して説明をお願

いします。 

中村課長 

議案第２１号、議案第２２号について説明。（議案表Ｐ８：議案名を～

委嘱についてを～委嘱及び解嘱についてに修正、Ｐ１０：議案名を～委

嘱についてを～委嘱及び解嘱についてに修正） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第２３号 五島市岐宿町公民館分館長及び五島市岐宿町公民館分館

主事の委嘱及び解嘱について 

議案第２４号 五島市公民館運営審議会委員の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

議案第２３号と議案第２４号は関連がありますので、一括して説明をお願

いします。 

中村課長 

議案第２３号、議案第２４号について説明。 

尾﨑係長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

吉田委員 

公民館運営審議会委員については、あて職による変更がほとんどだと思

いますが、公民館によってはほとんどが入れ替わるという状況もあるよ

うですが、こういう場合に運営上の問題はありませんか。 

尾﨑係長 

選任については各公民館に一任しているところでありますが、多く入れ



５ 

 

替わる公民館については、町内会等の協力体制がしっかりしているため、

特に運営上の問題があるとの報告はありません。 

林田委員 

公民館によっては、女性の委員がいないところがあり、全体的に見ても

女性の委員は少ないようです。人選はご苦労されているとは思いますが

女性目線でのご意見をいただけるように女性の委員を増やすように指導

していただければと思います。 

尾﨑係長 

町内会長をあてているところは町内会長が男性という場合が多いため、

比率としてはどうしても男性が多い状況になっています。女性の登用に

ついては婦人会の代表等も含め公民館主事にはお願いしているところで

あります。 

教 育 長 

あて職による人選の影響が大きいようです。全ての意見を網羅するため

には、あて職による人選も考える必要があると思います。例えばＰＴＡ

会長ではなくＰＴＡの女性代表とか母親代表など工夫が必要かもしれま

せん。今後、運営審議会で各地区を回る時に各公民館へ要望をしていた

だければと思います。 

他にございませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第２５号 五島市五島観光歴史資料館運営委員会委員の委嘱及び解

嘱について 

 

教 育 長 

議案第２５号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第２５号について説明。 

谷川館長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 



６ 

 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第２６号 五島市少年センター少年補導員の委嘱について 

 

教 育 長 

議案第２６号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第２６号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

報告第１０号 教育委員会事務局職員（一般任期付職員）の任命につい

て 

 

教 育 長 

報告第１０号について、説明をお願いします。 

中村課長 

報告第１０号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

報告第１１号 学校歯科医の委嘱及び解嘱について 



７ 

 

 

教 育 長 

報告第１１号について、説明をお願いします。 

中村課長 

報告第１１号について説明。 

江頭係長 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

吉田委員 

学校歯科医の子ども達に対する仕事の内容を教えていただければと思い

ます。 

都々木課長 

主な業務は歯科検診になります。歯科医によっては各学校へブラッシン

グ指導に行っていただいたり、数年前から始めているフッ化物洗口の助

言もいただいているところです。また、養護教諭や保健主事等で構成す

る学校保健委員会での助言等もいただいているところです。 

教 育 長 

よろしいですか。他にありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

中村課長 

  熊本地震に対する市の対応について 

・地震後すぐに消防署員４名派遣、ポンプ車１台を派遣し、遭難者等の救出に

従事している 

・４月２７日～５月３日まで職員を派遣（市長部局１名、教育委員会１名）し、

支援物資の仕分け・運搬に従事する。 

・今後も要請があれば職員の派遣について行っていく考えである。 

・募金活動の実施（庁舎内や図書館等に募金箱を設置） 

 



８ 

 

 

山口補佐 

  奈留しま留学里親説明会の実施について 

５月２７日、１９時より奈留総合センターで開催する。周知方法として５月

広報誌にチラシを入れて全世帯にお知らせする。 

 

 

石田係長 

  ①子ども映画会「にゃーご」について（4 月 23 日） 

 子どもの読書週間の取り組みとして実施し、多くの子ども達が訪れました。 

②第２回古本まつりについて（4 月 24 日） 

 五島市立図書館友の会により実施され、本に親しむ良い機会となった。五島

海陽高校の生徒にボランティアとして手伝いをしていただいた。 

③五島神楽展について（4 月 9 日～6 月 26 日） 

④五島市少年センター補導員連絡協議会について（4 月 28 日） 

⑤各地区公民館運営審議会開催について（4 月 28 日～5 月 26 日） 

 各地区 13 か所で開催する。 

 

 

教 育 長 

それでは、事前配布していました資料になりますが、各課で２７年度に

取り組んできた具体的施策の進捗状況と課題について、各課より説明を

していただき、委員の皆様へ質疑を受けたいと思います。それでは各課

より説明をお願いします。 

中村課長 

総務課分の説明。 

都々木課長 

学校教育課分の説明。 

尾﨑係長 

生涯学習課分の説明。 

教 育 長 

ただいま３課の取組等について説明がありましたが、質疑等がありまし

たらお願いします。 

吉田委員 

Ｐ３９の成人式の欄で対象者人数は、２６４名ではなく４３４名になる

と思います。 

Ｐ２の岐宿統合小学校の建設についての進捗状況ですが、資料では工事

ごとの進捗状況が数値化されていますが、予定どおり進んでいると考え
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て良いでしょうか。 

尾﨑係長 

成人式の対象人数については数値の誤りです。４３４名が正になります。 

中村課長 

岐宿統合小学校の建設については、計画どおりに進んでいると伺ってい

ます。毎週、業者と工程会議を行っていますので、そこで報告があがっ

てきた数値になります。 

平松委員 

Ｐ１３の不登校に関するところで、不登校傾向が最も多い学年は中学１

年で、２学期から増加傾向にあると記載があります。新学年になって１

月くらいしか経ちませんが、やはり増加傾向は変わりませんか。 

都々木課長 

４月の状況については、５月にならないと報告があがってきませんので、

まだ把握できておりません。ただし、毎年同じ傾向を示します。４月に

なると減少します。そして９月になるとグンとあがります。３学期にな

ると徐々に減少を始めるという状況で、この現象が毎年のことですので、

おそらく今年の４月も不登校の児童生徒については減少で報告があがっ

てくると考えております。 

林田委員 

Ｐ３２の通学合宿事業で、資料によると子ども達もすごく楽しみにして

いるようです。また、地域のボランティアの方も協力的と書いています

が、一方で保護者よりあまり賛成できる行事ではない。来年はしなくて

もいい。ということも書かれています。せっかく○○小学校から始めた

事業で、大浜小学校でも今年度事業を行うということですが、どういっ

た理由で保護者からこのような意見がでてきているのですか。 

尾﨑係長 

これについては、先生方に伺ったところあまり協力的ではない保護者と

いうことのようです。いろいろな意見があるとは思いますが、その意見

に賛同する方も２、３名いるようで実行委員会では今年度は実施しない

ということで決定されているようです。ただし、一方では、ぜひやりた

いという意見もあり、希望者だけでもできないかという投げかけもして

いるようです。こちらとしては、おおいにやってほしいとお願いしてい

るところです。結果として、２９年度以降は実施するのかということを

考える期間を１年間設けるということで実行委員会は決定をしたところ

です。大浜地区については、今年度から実施することになっていますが、

この地区を成功させて各地区へも活動を広げていきたいと考えています。

低予算で効果がある事業と考えていますので、その方向で進めていきた

いと考えています。 
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林田委員 

いろいろな意見があると思いますが、個人的な考え方の人がいたのでし

ょうね。子ども達が楽しみにしている事業でしょうからぜひ継続してい

ただきたいと思います。 

尾﨑係長 

育成協の会長もぜひやりたいという意向のようですので協議していきた

いと思います。学校へ迷惑をかけないような方法を考える必要があると

おっしゃっていました。 

教 育 長 

この事業は非常に教育効果が高いと感じています。集団行動の良さや地

域の方との触れ合いで昔の話などを聞いたりできるので、ふるさとを誇

りに思う子どもの育成に大変効果的だと思います。地域の方の１００％

の賛同を得ることができずに実施できないという結果がでたようです。

今後、協議の結果については報告をお願いしたいと思います。 

中﨑委員 

先日、県で教委連の会議がありましたが、意見交換の中で地域とともに

ある学校づくりの推進に向けてというテーマで話し合いをしました。そ

の際に、清水教育長が通学合宿の取り組みについて、教育効果が高い取

り組みだということを強く説明をしました。反対する保護者に対して、

実施するような形でどうやって協議ができるかというところも教育委員

会の仕事ではないかと思います。教育効果があるということを学校側が

保護者に対してどう説明しているのかというようなことも含めて通学合

宿の取り組みをぜひ広めていくように頑張ってほしいと思います。 

吉田委員 

以前、通学合宿については、素晴らしい事業だということを話させてい

ただきました。できれば五島市全域に広めてほしいというお願いもしま

した。１００％賛成で進めていくということはなかなか難しいと思いま

す。反対意見をどうやって取り込んでいくかということが大切だと思い

ますし、先陣を切ってやっていた地区でもあるので、今後も継続してい

くことを願っています。先ほど教育長が学校は地域とともにということ

を言われましたが、まさにその通りで子ども達と地域のつながりという

のは大切にしなければならないといつも思っていますので、ぜひ再開で

きるように何らかの手立てをとっていただきたいと思います。 

尾﨑係長 

努力していきたいと思います。 

教 育 長 

委員の皆様の意向はわかったと思いますので、学校と育成協と連携をと

りながら協議をしていただきたいと思います。 
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その他はございませんか。 

吉田委員 

五島市の当初予算の中に、しま留学の受入事業で予算が２４０万円ほど

計上されていますが、大半が協議会への一人６万円の金額になると思い

ますが、その他の経費として何が入っているのか教えてください。 

都々木課長 

おっしゃる通りほとんどが６万円の委託料になります。その他は協議会

の運営費としてチラシや封筒の印刷費、事務局の交通費が主なものにな

ります。 

しま留学に関連して、年度末に文部科学省の小規模～という委託事業に

申し込みをしたところ採択をされまして、予算が最大で２００万円、教

員の加配１名が３年間つくということになっています。その予算も活用

しながら、しま留学のコーディネーターを非常勤で雇用して里親の発掘

だったり、留学生のお世話あるいは学校が休みの時などに協議会でレク

レーションをしたりするなど活用できればと考えています。奈留地区に

ついても２９年度から実施されれば久賀島と合わせて予算を活用できる

ことになっています。 

教 育 長 

文科省の事業は、３月末に急遽申請して採択をされています。学校教育

課の努力の賜物だと思います。今後もこういった補助金があったら活用

して取り組んでいきたいと考えています。 

吉田委員 

先日、奈留でまちづくり協議会がありまして、その中で具体的にはまだ

なのですが、独自で支援をしたいというようなことも持ち上がりました。

小さな楽園の予算を活用して何かできないかということも考えています

ので頑張ってやっていきたいと思います。 

教 育 長 

それではこの後、関係者による報告がありますので、いったん休憩を取

りたいと思います。 

（午後 3 時 21 分） 

 

 

（教育委員への報告のため、事務局は、都々木課長、山口補佐、角田係長、中

村課長、池本係長のみ出席。その他職員は退席。） 

 

教 育 長 

それでは、再開いたします。（午後 3 時 25 分） 

報告内容の説明をお願いします。 



１２ 

 

山口補佐 

体罰の状況について説明。 

都々木課長 

教職員の「教育長による厳重注意事案」について説明。 

教 育 長 

教育委員への報告は以上になります。 

これをもちまして本日の４月定例教育委員会を閉会いたします。 

（午後 3 時 40 分） 

 


